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* В партийном комитете

-4- Официально для 
большинства студентов 
сессия началась три дня 
назад. Но уже с середи
ны мая настала пора, 
когда надо сдавать заче
ты, курсовые, «расправ
ляться» с разного рода 
долгами. Этот фоторе
портаж наш внештатный 
корреспондент Т. Копы
лова сделала как раз в 
эти горячие дни. В чи
тальном зале готовятся к 
предстоящим зачетам 
студентки Мт-243 С. Ши
шкина и Е. Брагина. Л а
бораторный практикум 
по физической химии 
проводит О. Коробкова 
(Хт-340). А. О. Бобыни- 
на (Хт-334) уже сдает 
теоретический коллокви
ум доценту Н. К. Була
тову.

На последнем заседа
нии партийного комитета 
был проанализирован во
прос о состоянии и путях 
развития художественной 
самодеятельности на ме
таллургическом и механи
ко - машиностроительном 
факультетах. Отмечено, 
что здесь работают худо
жественные советы (пред
седатель. С. В. Сидельни- 
ков и В. П. Ш алдыбин), 
студенты Мт и Мм участ
вовали в факультетских и 
институтском смотрах, в 
праздниках песни и танца. 
На металлургическом ра
ботают три коллектива 
художественной самодея
тельности, при каждом

ССО — агитбригады. Ху
дожественной самодея
тельностью занимается 
около десяти процентов 
студентов обоих факульте
тов.

Однако партком отме
тил существенное сниже
ние художественного уров
ня выступлений некото
рых коллективов и испол
нителей. Жюри прошед
шего смотра указало на 
слабое отражение студен
ческой жизни и как ре
зультат — малое количе
ство зрителей в зале во 
время концертов (200 у 
Мт и 80 у Мм). Комите
ты ВЛКСМ практически

устранились от организа
ции художественной само
деятельности и эту рабо
ту полностью переложили 
на художественные сове
ты.

На факультетах и в ин
ституте сейчас отсутствует 
система контроля за ка
чеством программ и кон
цертов агитбригад.

Партком постановил: 
партбюро всех факульте
тов и комитету ВЛКСМ 
до 20 июня проанализиро
вать состояние художест
венной самодеятельности 
и принять конкретные ме
ры по повышению ее 
уровня.
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В знак
солидарности

Первокурсники тепло
энергетического ф акульте
та (группы Тэ-131, 132,
133, 136, 137) перечисли
ли 120 рублей в Фонд 
мира для помощи борю
щемуся народу Никара
гуа.

В защиту болгарского 
гражданина

Сергея Антонова клуб интернациональной друж 
бы «Гелиос» провел сбор подписей под обращением 
в адрес итальянских властей.

Состояние здоровья С. Аінтонова, находящегося 
в тюрьме, постоянно ухудшается. «Литературная 
газета» предложила выступить в защиту Антонова.

Обращение, под которым было поставлено 1 500 
подписей, говорит о том, что студенты и препода
ватели Уральского политехнического института 
возмущены действиями итальянских властей в от
ношении болгарского гражданина Сергея Антоно
ва и требуют немедленного его освобождения.

М. БЕДУЛЕВА, 
президент КИДа «Гелиос».

Итоги
соревнования

за 1983 год были подве
дены недавно в Челябин
ске. В соревновании 

(Участвовали: Ижевский
механический, Томский, 
Омский, Пермский, Ураль
ский, Челябинский поли
технические институты, 
которые за прошедший 
год подготовили для стра-

Состоялось
комсомольское собрание 
отделов и служб институ
та, посвященное 60-летию 
со дня присвоения комсо
молу имени Ленина. Сооб
щение об этом знамена
тельном событии сделал 
секретарь бюро ВЛКСМ 
С. Фролов. Он же расска
зал о том, что успели сде
лать комсомольцы за пос
ледние полгода. Так что 
собрание носило не толь
ко торжественный, но и 
деловой характер.

Подведены итоги про-

ны более пятнадцати ты
сяч инженеров, получили 
экономический эффект от 
внедрения результатов 
научных работ на сумму 
154,5 миллиона рублей. 
Научными работниками 
этих вузов получено 70  
медалей ВДНХ, 1057 ав
торских свидетельств, 22  
патента.

Анализ итогов соревно
вания показал, что наи
больших успехов в рабо
те достиг Уральский по

литехнический институт. 
У УПИ — I место! Вто
рое — у Пермского по
литехнического институ
та. Третье — у Челябин
ского.

Представители нашего 
института привезли из 
Челябинска переходящие 
призы за успехи в подго
товке инженерных кад
ров, учебно - методиче
ской, научно - исследова
тельской, внеучебной ра
боте.

ведения политзачета и Jle- по профессии. Хорошим 
нинского зачета у комсо- примером вдумчивой ра- 
мольцев отделов и служб^боты комсомольцев яв- 
института, конкурса стен- ляется и шефство комсо- 
ных газет к 1 и 9 мая, мольской группы отдела 
коммунистических суббот- технических средств обу- 
ников. В своем докладе чения над комсомольцами- 
c . Фролов отметил, что сотрудниками детских са- 
комсомольцы пока еще не- дов №  99 и 157. 
достаточно инициативны. Выступившие на собра- 
Большого одобрения и нии заместители секрета- 
поддержки требуют начи- ря бюро ВЛКСМ отделов 
нания, исходящие от са- и служб института и се- 
мих комсомольцев. Так, кретари первичных комсо- 
например, в первичной мольских организаций го- 
комсомольской организа- ворили о путях повыше- 
ции библиотеки был про- ния активности каждого 
веден конкурс на лучшего комсомольца.

Общежитие для сотрудников
Уже давно остро стоит 

вопрос о работе с моло
дежью отделов и служб 
института в общежитии. 
Сказывалось на недостат
ках в организации их до
суга, условий быта, преж
де всего, разбросанность

сотрудников по разным 
студенческим корпусам. 
Теперь вопрос о создании 
рабочего общежития, под
нятый бюро ВЛКСМ Ои  
СИ, решился положитель
но.

Хозяйственные служ

бы приступили к подго
товке переселения со
трудников в рабочее об
щежитие, и к этой работе 
подключились комсомоль
цы. Они взяли часть за
бот по организации этого 
мероприятия в свои руки.

Создана комсомольская 
рабочая комиссия. Утвер
жден план ее работы. На 
сегодня собраны списки, 
проживающих в студенче
ских корпусах сотрудни
ков, уточнены номера 
комнат, освобождаемых в 
шестом корпусе, который 
и станет домом для работ
ников УПИ. Особенно ак
тивно взялись за новое

дело члены комиссии 
JI. Кожеватова и И. Лопа
тина из хозчасти.

И хотя работа по пере
селению сотрудников в 
шестой корпус еще толь
ко в самом начале, пора 
думать о J o m , каким ста
нет общейситие для его 
жильцов. О том, чтобы 
там было уютно и инте
ресно, будет заботиться

совет рабочего общежи
тия. Он же станет орга
низатором идеологиче
ской работы среди мо
лодежи. А  его помощни
ками будут комсомольцы 
отделов и служб инсти
тута.

С. СОЛОВЬЕВ, 
член бюро 

ВЛКСМ О и СИ.



стр. ЛЕНИНСКИЙ КОМСОМОЛ

+ РАС С К АЗЫ ВАЕМ  О В Е ТЕ Р А Н А Х
Профессор Владимир Вениаминович Пуш карев 

возглавляет кафедру «Водное хозяйство и техноло
гия воды» строительного факультета. Он — один из 
основателей специальности «Рациональное использо
вание водных ресурсов и обезвреж ивания промсто
ков». Под началом В. В. П уиікарева проводились  
работы по созданию на Урале бессточных систеч 
водоснабжения.

Владимир Вениаминович — ветеран войны. В 
1941-м он уш ел добровольцем на фронт. Стойкость, 
верность воинскому долгу старшего офицера бата
реи Пуиікарева, проявленные при взятии Кениг
сберга, отмечены орденом Красной Звезды . Эта на-' 
града вместе с орденом Трудового Красного Знаме
ни появляются в особо торжественных случаях нЬ 
груди коммуниста В. В. Пушкарева.

В июне Владимиру Вениаминовичу исполнится 
шестьдесят лет. Редакция газеты присоединяется к 
поздравлениям его родных, друзей, коллег, учеников 
и желает ему здоровья и успехов в дальнейшей ра
боте.

Фото Ю. Ш иловских.

+ ОПП

Подведены итоги
общественно - политической 
аттестации студентов на
шего института. По срав
нению с предыдущими го
дами несколько возросло 
число бесед, лекций и по
литинформаций, проведен
ных студентами: 10680
против 10211 в предыдущем 
учебном году. Результаты 
аттестации сохранились 
практически на том же 
уровне.

Еще сравнительно высок 
процент студентов, не по
лучивших зачета по ОПП 
(около 3 процентов). Боль
шое количество неаттесто- 
ванных студентов опреде
ляется в первую очередь 
отсутствием зачета по об
щественным дисциплинам, 
К настоящему времени по
сле завершения зачетной 
недели количество задол
женностей по кафедрам 
ФОНа резко сократилось, 
однако в группах не были 
проведены повторные атте
стации. Поэтому многие сту
денты до сих пор не имеют 
зачета по ОПП.

Анализируя итоги обще
ственно-политической атте
стации, следует отметить 
низкую активность комсо
мольских организаций хими- 
ко-технологическоГо, строи
тельного и металлургиче
ского факультетов. В то же 
время комсомол хорошо ра
ботает в этом направлении 
на инженерно-экономиче
ском, механико-машино
строительном, электротехни

ческом, физико-техническом. 
В этом году резко возросла 
результативность в работе 
совета по ОПП факультета 
технологии силикатов.

В плане дальнейшего раз
вития и совершенствования 
системы ОПП, для повы
шения ее эффективности в 
деле формирования лично
сти выпускаемых институ
том специалистов совет 
ОПП института вместе с 
комитетом ВЛКСМ будет 
стремиться к более тесному 
взаимодействию с факуль
тетскими советами ОПП. 
Для лучшего методического 
обеспечения системы в на
стоящее время рассматри
вается вопрос об издании 
лекционных курсов теоре
тической части ОПП. Ста
нет регулярной практика * 
проведения семинаров по 
организации общественно
производственной практики 
для секретарей комитетов 
ВЛКСМ предприятий, где 
наши студенты проходят 
практику.

С. БУРКИН,
председатель совета ОПП 

института.

+ К 60-ЛЕТИЮ  СО Д Н Я  П РИ С ВО ЕН И Я КО М СОМ ОЛУ И М ЕН И  Л ЕН И Н А

ВЕРВОСТЬ ЛЕНИНСКИМ ЗАВЕТАМ
«Не для красного 

словца, не из желания 
носить лучшее из всех 
имен, не только для 
тоіго, чтобы (П О Ч ТИ ТЬ  
память усоіпшено при
няли мы это решение. 
Нет, мы приняли его 
для того, чтобы вся 
трудящ аяся моло
дежь всех народов, на
селяющих СССР, вме
сте со своим передо
вым отрядом — Ком
мунистическим Союзом 
Молодежи прониклась 
единой нолей и твер
дой решимостью нау
читься по-ленински ра
ботать и бороться, осу
щ ествлять заветы, ос
тавленные нам Лени
ным», — так в мани
фесте, принятом на VI 
съезде РКСМ  было 
определено переиме
нование комсомоль
ской организации
страны.

65 лет минуло с того 
исторического дня, ког
да I Всероссийский 
съезд  молодых комму
нистов постановил — 
быть' Российскому 
Коммунистическому Со
юзу Молодежи. З а  
эти ібды  комсомол на
шей страны прошел 
славный путь самоот
верженной борьбы за 
дело партии, за  постро
ение социализма в на
шей стране. Ш есть на
град на его знамени— 
свидетельство достой
ного пути комсомола.

У истоков коммуни
стического юноше
ского движения стоял
В. И. Ленин. Он опре
делил место и роль 
комсомола в социали
стическом созидании, 
разработал коренные 
принципы его строе
ния и деятельности, 
раскрыл их характер 
и содержание.

События 29 октября
1918 года (I съезд 
РКСМ ) и 20 ноября
1919 года ‘(открытие 
I конгресса Коммуни
стического Интерна
ционала М олодежи) 
тесно связаны с име
нем вождя Октябрь
ской революции. Заі- 
дачи, пути и средства 
коммунистического вос
питания молодого по
коления, важнейшие 
направления деятель
ности ’ комсомола были 
наиболее подробно рас
кры ты  в речи  В. И. Л е
нина на III съезде 
PKGM (2 октября 1920 
года) «Задачи союзов 
молодежи». В этой ре
чи Владимир Ильич 
обращается не только 
к молодежи Советской 
России. Он говорит о 
том, какими должны

быть организации моло
дежи в социалистиче
ской республике вооб
ще.

Речь В. И. Ленина 
вместе с комсомоль
цами слушали также 
представители за р у 
бежной молодежи —  
работники исполкома 
КИМа, делегаты съез
да молодежи народов 
Востока, который про
ходил перед этим в 
Баку. Работники КИМа 
ознакомили моло
дежь разных стран с 
этим выдающимся ле
нинским произведени
ем. Уже 7 октября 
1920 года перевод 
речи Ленина на немец
ком и французском 
язы ках был послан во 
все секции КИМ а. Се
годня речь В. И. Лени
на переведена почти на 
все язы ки мира и изда
на тиражом |В 3 0  мил
лионов экземпляров.

После смерти В ла
димира Ильича Ленина 
Центральный Комитет 
партии принял ряд 
практических мер по 
расширению пропаган
ды идей пролетарского 
вождя среди комсо
мольцев и молодежи.

Накануне VI съезда 
комсомола секретарь 
ЦК РКСМ  Н. Чаплин 
отметил: «...наш VI
Всероссийский съезд  
должен быть закрепле
нием, если хотите при
общением к ленинизму 
масс молодежи, в пер
вую очередь членов 
союзов».

С 12 по 18 июля 
1924 года проходил 
VI съезд комсомола. 
На нем присутствовали 
996 делегатов, кото
рые представляли 702 
тысячи комсомольцев, 
817 делегатов были 
членами партии и 
108 — кандидатами в 
члены партии. С ъезд  
обсудил вопросы о при
нятии комсомолом име
ни В. И. Ленина, о по
литическом воспитании 
молодежи в духе лени
низма, перспективаіх 
юношеского труда, р а 
боте в деревне, армии 
и на флоте, в пионер
ской организации. Д е
легаты съезда покля
лись, что под испы
танным руководством 
партии комсомол вос
питает новые сотни ты
сяч борцов за дело 
коммунизма и никогда 
не уронит знамени Л е
нина

Начав свой путь 22- 
тысячным отрядом, Л е
нинский комсомол се
годня насчитывает в 
своих рядах более 40 
миллионов юношей и

девушек. Современный 
этап исторического 
развития характери
зуется резким обо
стрением идеологиче
ской борьбы. Пропа
гандистская машина 
империализма старает
ся извратить ленин
ское учение о роли мо
лодежи в строительст
ве социализма и ком
мунизма, объявить 
заветы В. И. Ленина 
молодежи устаревш и
ми. Коммунистиче
ская партия ставит пе
ред комсомолом за 
дачи дальнейшего со
вершенствования си
стемы идеологиче
ского воспитания юно
шей и девушек.

Могучим средством 
идеологического вос
питания молодежи 
является изучение 
ленинских трудов. А к
тивной школой рево
люционного воспита
ния молодежи являет
ся Всесоюзный ленин
ский зачет, впервые 
проведенный в Ленин
граде по инициативе 
Ленинградского об
ластного комитета к  
50-летию ВЛКСМ.

Вероятно, не многие 
знают, что идея про
верки выполнения Л е
нинских зачетов в 
форме, близкой к ны
нешним Ленинским 
урокам и зачетам, воз
никла в начале 30-х 
годов в связи с пятнад
цатилетием ВЛКСМ. 
Ее инициаторами яви
лись комсомольцы 
.московского автомо
бильного завода (ныне 
завод имени Лихаче
ва), которые создали 
самопроверочные брига
ды из лучших комсо
мольцев - ударников. 
Бригадам была постав
лена задача — прове
рить, как выполняют 
комсомольцы заветы
В. И. Ленина молоде
жи, данные им в ре
чи на III съезде РКСМ. 
Д ля проверки выпол
нения каждой из за 
дач, поставленных Л е
ниным перед комсо
мольцами, создава
лись отдельные брига
ды. Так, например, 
бригада из 46 инжене
ров, техников и лучших 
кохмсомольцев - удар
ников проверяла вы 
полнение указания
В. И. Ленина о том, 
чтобы союз коммуни
стической , молодежи 
воспитывал всех в 
сознательном труде. 
Проверка проводи
лась по пяти разделам: 
соревнование за удар
ничество, изобрета
тельство и рационали

зация, борьба за укре
пление трудовой дис
циплины, использо
вание оборудования. 
По итогам проверки 
было решено провести 
конференцию.

И вот 12 октября 
1933 года во Дворце 
культуры завода от
крылась ленинская 
конференция по ито
гам проверки. 800 
комсомольцев стали 
ее делегатами из 4936 
комсомольцев завода. 
В работе конференции 
приняли участие Н. К. 
Крупская, А. Б езы 
менский, А. Щохин, 
М. Зоркий и другие. 
Был заслушан доклад 
«Что завещ ал нам 
Ильич на III съезде 
РКСМ» и сообщение 
самопроверочных бри
гад. С тех пор отчет' о 
выполнении молодежью 
ленинских заветов 
стал традицией комсо
мола.

СССР — страна мо
лодежная. С возра
станием руководя
щей роли КПСС повы
шается и роль его по
мощника и резерва — 
ВЛКСМ. Среди депу
татов, избранных в 
Верховный Совет
СССР, — 22 про
цента молодых лю
дей в возрасте до 
30 лет. Среди них 225 
членов ВЛКСМ. Это 
свидетельствует о воз
растании вклада моло
дежи в дело создания 
материально - техниче
ской базы коммуниз
ма.

От 14 человек в 
1922 году до 14-тысяч- 
ной организации в 
1984-м — таков путь 
комсомолии УПИ. 
Комсомольская орга- 
нинизация института за 
свои боевые дела, за 
успехи в учебе, науке, 
труде и коммунистиче
ском воспитании сту
денческой молодежи 
неоднократно отмеча
лась высокими награ
дами, — так комсо
мольцы института ста
раются оправдать на
каз В. И. Ленина «быть 
членом союза молоде
жи значит вести дело 
так, чтобы отдать свою 
работу, свои силы на 
общее дело. Вот в 
этом и состоит ком
мунистическое вос
питание... Только в 
том случае, если они 
этой работой сумеют 
достигнуть практиче
ских успехов, они 
становятся коммуни
стами».

ОБЩЕСТВЕННО-ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ
П РА К Т И К А -Н Е  ЗА ГОРАМИ

На недавно прошед
шем V III пленуме ЦК 
ВЛКСМ были поставле
ны задачи перед ком
сомольскими организа
циями по воспитанию 
активного строителя 
коммунистического об
щества.

Степень активности 
жизненной позиции сту
дентов проявляется в 
период производствен
ной практики. Об эф 
фективности общест
венной работы в период 
предстоящей практики

будущих инженеров и 
шел разговор на одном 
из последних зан яти й . 
школы комсомольского 
актива, проведенного 
специально для ответ
ственных за ОПР на 
ф акультетах и комсор
гов групп.

Анализ договоров, 
заключенных более чем 
с пятьюдесятью комсо
мольскими организаци
ями промышленных 
предприятий, показал, 
что заводчане заинте
ресованы в привлече

нии студентов к изуче
нию причин, влияющих 
на работу комсомоль
ско-молодежных кол
лективов, и выработке 
рекомендаций по даль
нейшему совершенство
ванию форм социали
стического соревнова
ния, профориентации.

Ответственность за 
выполнение заданий по 
О П Р каждым студен
том ложится на ком
соргов групп. Кроме то
го, за групкомсор- 
гом — согласование

заданий по обществен
но - производственной 
практике с планом ко
митета ВЛКСМ пред
приятия, где предсто
ит проходить практи
ку. Для комсоргов 
групп-практикантов ко
митет ВЛКСМ инсти
тута разработал реко
мендации по организа
ции и проведению ОПР 
в период практики.

Л. КОРОТКОВА, 
член комитета 
ВЛКСМ УПИ.
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Тугая пружина велико
лепной организации третье
го слета участников сту
денческих отрядов работа
ла четко и без сбоев. Все 
было продумано до мело
чей, все происходило четко, 
в хорошем темпе и без 
особых задержек. Люди, 
знавшие толк в организа
ционной работе, восхища
лись этой стороной слета. 
Да и невозможно было от 
восторгов удержаться — го
товили алма-атинскую
встречу мастера и знатоки 
оргработы высокого класса, 
для которых эта работа — 
не обязанность, а призвание.

Все это, конечно, было 
прекрасно и удивительно, 
но на город приходилось 
глядеть только через стек
ла автобусов. И в последний 
вечер делегация свердлов
чан решила: «Все! Баста! 
Идем гулять по ночной 
Алма-Ате». Ночи там теп
лые, ветра нет, прохожих 
мало. Шли не торопясь и 
тихонько пели стройотря
довские песни.

Дошли до парка, сели на 
скамеечку и продолжали 
петь. И на зов песни со 
всего парка поспеійили к 
нам влюбленные. Они рас
саживались рядом. Наши 
солисты, зональные комис
сары Оля Зыгмонт и Слава 
Веньгин перестроились и 
полчаса пели шуточные пес
ни — про любовь и просто 
веселые...

Как ни насышен яркими 
событиями и не менее яр
кими впечатлениями слет, 
все же это воспоминание 
наиболее крепко врезалось 
в память. Рассказывая о 
слете, почти всегда начи
наю с него. Почему? Не 
знаю, может, потому, что:

этой веселой сумятице, кто 
студент, кто секретарь парт
кома или проректор, на
чальник главка или дирек
тор солидного НИИ: были 
только бойцы ССО: бывшие 
и сегодняшние. «Пусть го
ворят, что романтики вы
мерли...»

...В первый же день слета 
среди журналистской роты 
пронесся слух . о поющей 
делегации. И за нашими 
солистами-гитаристами ста
ли «охотиться»...

...Мы діели в основном 
свои песни. И Слава Вень
гин уже в который раз на 
привычный, восторженно- 
изумленный вопрос: «Вы
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ния всего нового, что есть 
в современном производ
стве. Вузстрою призыв: 
«Строим для себя — строим 
быстро, добротно и кра
сиво!»

Делом чести, почетным 
долгом бойцов студенческих 
отрядов было названо, в 
докладе первого секретаря 
ЦК ВЛКСМ участие в реа
лизации Продовольственной 
программы. Доброе слово 
было сказано об уборочных 
отрядах, подробно проана
лизирована деятельность 

студенческих агрокомплек
сов. Студенческая цепочка 
«Поле — транспортировка — 
прилавок», хорошо отлажен-

ние к порученному делу и 
тех, кто прямо или косвен
но им способствовал.

«Больше требовательности 
надо предъявлять и к ра
ботникам зональных шта
бов,— сказал он,— это важ 
ное управленческое звено 
должно принимать самое 
деятельное участие в ре
шении вопросов организа
ции работы отрядов, не 
копируя областной штаб, 
активно влиять на реше
ния производственных, об
щественно-политических за
дач, в первую очередь в тех 
отрядах, где дело по ка
ким-либо причинам не ла
дится. Здесь уместно при-

САЕТ СОЗИДАЮЩИХ

...только делегация сверд
ловчан (относительно не
большая *— не сравнишь 
же ее с делегацией Украи
ны?) привезла с собой две 
гитары.

...На звон наших гитар 
уже в третьем часу ночи 
спустились к нам почетные 
гости слета, стройотрядов
цы шестидесятых годов. Ос
тавив в номерах гостиницы 
ордена и медали, чины и 
звания, они потребовали 
первым делом спеть «Бри
гантину» и подпевали 
удивительно слаженно. По
том встали вместе со всеми 
в общий круг и пели, и пля
сали под зажигательный 
*штм стройотрядовских пе- 
:ен свердловчан. Кажется, 
до самого 27 этажа гости
ницы «Казахстан» взлетел 
припев: «И снова, снова,
снова: раствор, бетон, кир
пичная стена...» И невоз
можно было отличить в

сами это сочинили?».— на- ная, позволяет втрое со- 
. чинает рассказывать про кратить потери урожая на 

песенный фестиваль в Зна- пути от поля до прилавка, 
менке, про «Вегу» и «Им- дополнительная прибыль — 
пульс» (чаще всего про- до 15 рублей на тонну реа- 
сили спеть, их песни). лизованной продукции.

С песни зачастую начи- В. М. Мишин призвал 
нается отряд. И не надо смелее и настойчивее вне- 
это считать чрезмерным пре- дрять принципы организа- 
увеличением. Есть песня— ции студенческих отрядов в 
есть единый ритм слова и производственную практи- 
дела, есть мера поступков ку. Особо он остановился 
и мера вдохновения. Итак, на проблемах научно-про- 
по-человечески, было при- изводственных отрядов, 
цято, что в продуманную Помимо эффекта экономи- 
четкость железной органи- ческого, такие коллективы 
зации слета, вплелись пе- дают весомый воспитатель- 
сенные орнаменты наших ный эффект, позволяют ак- 
отрядов. тивнее приобщать студентов

На слете выступил пер- к научно-техническому про- 
вый секретарь ЦК ВЛКСМ грессу, развивать реальное
В. М. Мишин. Охарактери- курсовое и дипломное про-
з.овав итоги 25-летней дея- ектирование. 
тельности Всесоюзного сту- Была высказана мысль о 
денческого отряда, добрую разработке конкретных ре
половину своего выступле- комендаций по организации 
ния он посвятил пробле- деятельности НПО, необ- 
мам, которые еще реша- ходимости решить вопрос о 
ются. Особое внимание сей- целевом финансировании 
час требуется уделить по- НИРС и конструкторских 
мощи школе. Формы мно- разработок, 
гообразны: шефство над Высоко была оценена ини-
детьми и подростками, циатива студентов, желаю- 
строительство и ремонт щих совмещать учебу с 
школ, спортивных и игро- общественно полезным тру- 
вых площадок, шефство над дом. Была выражена сер- 
трудными подростками, за- дечная благодарность ком- 
бота о детдомах и школах- мунистам, педагогам выс- 
интернатах. шей школы за постоянную

Ни на день не ослаблять помощь и поддержку в про
внимание к повышению эко- ведении третьего, трудового 
номической эффективности семестра, 
работы студенческих отря- В выступлении В. М. Ми
дов. Повышать уровень шина обращено внимание 
профессиональной подготов- на необходимость решитель- 
ки, неукоснительно соблю- ной борьбы с недостатками, 
дать правила ТБ, крепить попытками привнести в пат- 
трудовую дисциплину. риотическое движение эле-

Он призвал, чтобы вузов- менты потребительской пси- 
ское строительство было об- хологии, духа делячества, 
разцом организации труда, наживы, строго наказывать 
экспериментальной лабора- за разгильдяйство, равно- 
тории проверки и внедре- душное, халатное отноше

вести слова С. М. Кирова: 
«Поменьше командуй, по
меньше изображай ревизо
ра, а помоги работать, по
моги настроить дело и по
сиди, пока его не закон
чишь».

Среди почетных ветера
нов ССО первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ назвал лет- 
чика-космонавта Г. М. Стре- 
калова, работавшего, когда 
он учился в МВТУ, в К а
захстане, в ССО, командира 
и комиссара первых студен
ческих отрядов Г. Абиль- 
сиитова и В. Письменного. 
До Вячеслава Михайлови
ча Письменного, ныне про
фессора, доктора физико- 
математических наук, ди
ректора отделения Инсти
тута атомной энергии име
ни И. В. Курчатова, лау
реата Государственной пре
мии, кавалере высшей на
грады ЦК ВЛКСМ — По
четного Знака, добраться 
было трудно. В Алма-Ате 
он дорогой гость. Его вре
мя гостеприимными хозяе
вами -было расписано бук
вально по минутам. При
шлось ловить прямо на 
ходу. И хотя его инте
рес к свердловчанам и их 
ССО был неподдельным, 
жесткий дефицит време
ни вынудил ограничиться 
несколькими вопросами и 
весьма лаконичным расска
зом о новых направлениях 
в работе ССО Свердловска. 
Более всего его заинтере
совало участие стройотря
довцев в движении за ох
рану окружающей среды. 
Результат — автограф ини
циаторам — ССО «Гианэя». 
Вы его и видите на этой 
странице.

Еще один штрих слета.

Очередная пробежка за обе
денный столик. (Скорей! 
Скорей! — автобусы ждут...) 
На ходу кто-то спрашивает 
сбоку, незнакомый: «Ребя
та! Из УПИ никого нет?» 
Меня подталкивают — вот 
он, дескать. «Разрешите 
представиться: бывший ко
мандир «Альтаира», бывший 
командир Омского област
ного студенческого отря
да»,— и без передышки — 
«Как там «Альтаир»? «От
лично, — говорю, — в пер
вых местах по Свердловско
му областному отряду». 
Улыбнулся командир «Аль- 
таира»-73, и нас разнесло в 
разные стороны. На про
щание лишь успел пообе
щать заглянуть к осени в 
отряд.

Уже в первый день мы 
привыкли к тому, что алма
атинцы обязательно задают 
вопрос: «Как вам понра
вилась Алма-Ата?, так же, 
как в Карелии обязательно 
спросят: «Как вам понра
вилась Карелия»? ' Столице 
Казахстана есть чем гор
диться — очень зеленый, 
очень чистый, ухоженный 
город.

Вот и Улбала, приветли
вый столичный куратор на
шей делегации, в первый 
же день, задала нам тради
ционный вопрос. А на про

щание каждому из нас пре
поднесла комплект откры
ток со своим автографом и, 
даже когда до отлета оста
валось часа четыре, она 
все порывалась показать 
нам то музей, то фабрику, 
то удивительный дом, кото
рый мы еще не видели. 
Не сговариваясь, мы укра
сили лацкан ее жакета все
ми свердловскими значками, 
какие только у нас наш
лись, и, конечно, спели 
песни.

Много событий было 
впрессовано в стремитель
ные часы коротких дней 
слета: заседания, пленар
ные, дискуссии по секциям, 
концерты, встречи со сту
дентами Алма-Аты, экскур
сии, трудовой десант, гран
диозный митинг-концерт на 
центральной площади горо
да. Рассказывать можно 
долго.

Но это надо чувствовать: 
спрессованность событий и 
встреч как будто подзаря
жала членов нашей деле
гации, будила фантазию. 
Уже в аэропорту Сверд
ловска, расставаясь, почти 
физически можно было 
ощущать: пружина дейст
вия и дела закручена в 
каждом из нас до отказа.

ю. оло.
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+ Автограф комиссара первых, ССО В. Письмен- 
кого (подробности в тексте).

Скрипка,
До очередного заседания 

бюро комитета ВЛКСМ 
физико-технического фа
культета еще оставалось 
время. Темноволосый парень 
в целинке достал лист нот
ной бумаги и, отбивая такт 
одной рукой по краю сто
ла, другой начал записы
вать мелодию...

Борю Кулябина знают на 
факультете и в институте, 
прежде всего как руково
дителя ’ фолк-группы строи
тельного отряда «Фотон». 
Уже несколько лет эта груп
па пользуется устойчивой 
популярностью и у студен
тов, и, конечно, у сельских 
слушателей: ведь самая го
рячая пора начинается у 
музыкантов летом, когда 
«Фотон» выезжает на «це
лину». В репертуаре ан
самбля песни народов ми
ра. Это и грузинская «Су- 
лико», и русская «Светит 
месяц...», и американская 
«Дабл-трабл». С удоволь
ствием исполняются латино
американские мелодии. На 
недавнем концерте физико-

«Ф отон»
технического факультета, в 
общем-то, ровном по уров
ню представленных номе
ров, зал наградил громом 
аплодисментов фолк-группу, 
исполнившую народную бра
зильскую песню. Но пред
метом особой гордости са
модеятельных артистов яв
ляется «Лучинушка», аран
жировку которой делали 
сами.

Гитара, бас-гитара, две 
скрипки, банджо, бонги, ма
ракасы — вот и все инстру
менты ансамбля, интерес
ного и любимого для са
мых разных слушателей. За 
несколько лет существова
ния ансамбля хгде только 
не доводилось выступать. 
А если учесть, что руково
дитель фолк-группы играл 
в институтском камерном 
оркестре и выезжал в его 
составе на гастроли... Но 
все же самым запоминаю
щимся для Бориса стал 
концерт на областном сле
те строительных отрядов.. 
Агитбригада «Фотона» сре
ди других участников кон-
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церта стояла на сцене и 
запевала «Целину», песню; 
рожденную в стройотряде 
«Вега» нашего института. 
А зал — бойцы ССО со всей 
области — встал и подхва
тил песню. Единство со слу
шателями было полным.
Те же целинки, та же жаж
да дороги, бегущей в даль, 
за горизонт...

Первое его стройотрядов
ское лето совпало с выез
дом «Фотона» в поселок 
Заозерный, в Красноярский 
край. Работали с утра до 
вечера. А вечером он тща
тельно разминал руки, с 
трудом слушавшиеся его. 
Привычным движением брал 
скрипку, смычок...

В две последующие це
лины изменилось лишь то, 
что Кулябин стал бригади
ром. А значит, рабочие сут
ки заканчивались уже за- 
полночь, после заседания 
штаба труда. Но скрипка 
и тогда была рядом, и ее 
голос неизменно звучал в 
концертах агитбригады.

Кулябин—свердловчанин.

Но домашние чаще слышат 
его по телефону, чем видят. 
В институте он почти круг
лые сутки. Теперь, с высо
ты четвертого курса, пер
вый кажется Борису едва 
ли не самым легким. Хотя 
тогда и было все внове: и 
занятия в институте, и ра
бота в стройотряде.

Факультет, специальность 
(«Теоретическая физика») - 
выбрал самостоятельно. Он, 
медалист, основательно го
товился к поступлению в 
институт. Занимался на под
готовительных курсах. И 
поступил без особых вол
нений. Но учиться оказа
лось на самом деле непро
сто. Расширенный, углублен
ный курс физики, множе
ство спецпредметов. Декан 
факультета Юрий Вячесла
вович Егоров в обращении 
к желающим поступать на 
физтех, как правило, пре
дупреждает, что освоение 
специальности «Теоретиче
ская физика» — для самых 
организованных и трудолю
бивых студентов.

Кулябин — Ленинский сти
пендиат. Занимается чаще 
всего в «рабочке» общежи
тия. Недолго, час — полтора.

Но зато ежедневно. Ста
рается не пропускать заня
тия. Особенно ему нравят
ся лекции по спецкурсу, ко
торые читает доцент кафе
дры теоретической физики 
Валерий Павлович Путыр- 
ский. Говорит он свободно, 
образно. Слушать его — 
одно удовольствие.

Н ау чно-иссл едовател ьская 
работа Бориса связана с 
поиском методов изучения 
характеристик кристаллов. 
Необходимо найти опти
мальный вариант для воз
можного исследования за
данных веществ. Правда, 
Кулябин работает не с са
мими кристаллами: экспе
римент — машинный. Так 
что проводит он его в зале 
вычислительной техники. То, 
чем он занят сегодня, ста
нет частью его дипломной 
работы. А возможно, с ис
следованиями в этом на
правлении Борис не расста
нется и в дальнейшем, по
сле окончания института. ;

Когда на заседании фа
культетского партийного 
бюро обсуждались канди
датуры на должность заме
стителя секретаря комитета 
ВЛКСМ физтеха по# идео

логической работе, Анато
лий Яковлевич Купряжкин 
предложил:

— Поговорите с Борисом 
Кулябиным. Он с этой ра
ботой должен справиться.

Заместителя секретаря 
партбюро сразу же поддер
жал Евгений Попов, за
меститель секретаря коми
тета ВЛКСМ УПИ по идео
логической работе.

Позже Евгений скажет 
мне:

— Убежден, хорошо вы
полнять общественную ра
боту может тот, кто имеет 
опыт общения с людьми. Ну, 
а художественная самодея
тельность как раз и дает 
такой опыт. Кстати, нынеш
ний секретарь комитета 
ВЛКСМ физтеха Сергей 
Богданов в самодеятель
ности занимался. Танцами. 
Я этим тоже грешен был,— 
Попов улыбнется и, по
серьезнев, добавит: — А во
обще мне нравится в Бо
рисе то, что он очень жи
вой человек, к нему тянут
ся студенты, и он может 
их увлечь, организовать. 
Это дано не каждому.

Е. КОТЕЛЬНИКОВА.



Твое свободное время

Х О К К Е Й -Н Е  ТОЛЬКО ХОББИ
Иногда приходят в 

адрес школы хоккейных 
арбитров письма, по
добные этому: «Какая в 
вашей школе стипендия 
и куда направляют ра
ботать учащихся после 
ее окончания?..».

Сергей Николаевич 
Гущин, руководитель 
школы, только руками 
разводит, когда читает 
такие запросы. Прихо
дится отвечать, что 
школа работает исклю
чительно на обществен
ных началах, что и учи
теля, и ученики здесь— 
энтузиасты, любящие 
хоккей.

А начиналось все 
так... Десять лет назад 
в Ленинграде на чем
пионате мира среди 
юниоров Сергей Нико
лаевич, судивший встре
чу, встретился с судь
ей из Канады — Бобом 
Надин. На родине у ка
надца была школа хок
кейных арбитров — 
ШХА. Боб рассказал, 
что в Канаде имеют 
право судить матч толь
ко закончившие ШХА,

которых в Канаде мно
жество. Компетентность 
судей, их профессиона
лизм — ведь это одна 
из ступеней развития 
спорта.

Итак, чему же учат 
в школе хоккейных ар
битров? Учащиеся изу
чают теорию — азы ме
тодики, судейства, су
дейских жестов, исто
рию развития хоккея, 
практикуются в оформ
лении протоколов и, ко
нечно же, в совершенст
ве овладевают правила
ми игры. Занимаются 
общефизической подго
товкой — играют в хок
кей сами, учатся мас
терски кататься на 
коньках...

Сам Сергей Николае
вич с хоккеем дружит 
больше тридцати лет. 
Играл и в детской хок
кейной команде, и в 
свердловском «Дина
мо», и, поступив в 
УПИ, — за команду ин
ститута, потом — опять 
за город. Их тогда в 
«Динамо» из команды 
института играло шест

надцать человек. Так и 
называли свердловскую 
сборную — команда 
инженеров. И сейчас 
для него, судьи между
народной категории, 
хоккей — это не прос
то спортивное увлече
ние, это — целый мир, 
где сильнее волнения, 
радости, неудачи. А 
параллельно занятиям 
хоккеем шла учеба в 
аспирантуре, защита 
кандидатской диссерта
ции, преподаватель
ская работа на кафед
ре металлургических 
печей.

Листаю альбом ШХА. 
В нем — фотографии 
занимавшихся и зани
мающихся сейчас в 
школе, обязательные 
автобиографии и меди
цинские справки о здо
ровье. Отдельно — гра
фа «посещаемость за
нятий в Ш ХА». С дис
циплиной, кстати, здесь 
очень строго. Три раза 
пропустил — ты уже из 
школы исключаешься.

Задаю вопрос Сергею 
Николаевичу: «Н ельзя

разве стать хорошим 
судьей без учебы в 
Ш ХА?».

— Можно. Но пла
вать, например, тоже 
можно по-разному учи
ться. Иного технике 
сначала обучат, друго
го — бросят в воду. И 
либо он поплывет, ли
бо никогда более не по
дойдет к воде и близко. 
Так вот, школа призва
на максимально исклю
чить это «никогда».

...Десять лет назад 
появившейся школе по
везло. Ее появление 
поддержали на кафедре 
физвоспитания УПИ, в 
спортклубе и на факуль
тете общественных про
фессий. Кафедра пре
доставила первым уче
никам — будущим 
судьям помещение для 
занятий, лед для трени
ровок, время для заня
тий в манеже. И, ко
нечно, слушателями 
школы стали в основ
ном студенты нашего 
института, хотя и из 
города, области желаю 
щих было хоть отбав

ляй. Вот они, фотогра
фии первых выпусков. 
Счастливые глаза, а в 
руках — дипломы об 
окончании Ш ХА, те
перь выпускники имеют 
официальное право су
дить хоккейные, а при 
желании и другие виды 
массовых соревнований.

— Сергей Николае
вич, а кто для вас и 
ваших учеников явля
ется авторитетами в су
действе?

— Каран дин, Домб
ровский, Надин — 
судьи, как говорится, с 
искрой божьей. Многи
ми моими бывшими уче
никами доволен. 12 из 
них — судьи республи
канской категории, 
Александр Балин (ас
пирант кафедры метал
лургии сварки) судит 
высшую лигу, Геннадий 
Мухин (сотрудник ка
федры металлургиче
ских печей) судья меж
дународной категории, 
радуют и выпускники 
школы — студенты из 
М НР. Сейчас их в Мон
голии уже четверо, ду
маю, будет больше.

— А что в судье — 
главное?

— Принципиальность, 
конечно. Умение не 
быть игроком во время 
встречи, подняться над 
интересами обеих со
перничающих команд. 
И выдержка. Особенно 
при неинтересных, а, к 
сожалению, бывают и 
такие, матчах. И вни
мательность... Как-то 
судил игру «Спартак» 
(Москва) и «СКА» (Ле
нинград). Не заметил, а 
обязан был это сделать, 
как игрок ударил за
щитника Дроздецкого 
клюшкой. Присудил 
ему две штрафные ми
нуты, а надо было 
пять...

— И последнее, что
бы стать хорошим ар
битром, надо...

— Любить хоккей. 
Сильно и преданно. 
Можно еще несколько 
слов?.. Когда я играл 
в сборной УПИ по хок
кею, два раза мы были 
чемпионами среди сту
дентов, четыре раза вы
игрывали первенство 
РСФ С Р. С нового учеб
ного года в институте 
опять организуется 
хоккейная команда.

А. СУРНИНА.
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Э ти  сти х и  автор попросил подписать псевдо
нимом — В. Снежин. Мы прочли стихи (их было 
гораздо больше, чем вы видите на этой страни
це), порадовались, что они принадлежат перу 
человека далеко не гуманитарной профессии. 
Но, не нарушая договора с автором, нашим чи
тателям все-таки сообщаем, что он работает в 
УПИ, преподает математику.

* * *
Теплее слова мир еще не выдумал,
Мир не придумал. Бился, но, как видно,
Был остановлен песней звонкой иволги
И соловья. Одно недостижимое
Там, в царстве слов, — «любимая, любимая»...
Заблещет осень невеселым золотом,
Очнется ветер в предвкуиіеньи холода,
Но странно: в ноябре придет в движение 
Зеленое апрельское брожение,

Н в этом виновата лишь любимая.
А так ли редки солнц и звезд затмения, 
Н зеркала пустое отражение,
Н певчих птиц колючее молчание,
Н голых стен застывшее страдание? 
Любимая ушла, ушла любимая...

Царит над полем запах хлебный, стойкий, 
Он не сравним ни с чем, он сам собой,
Он словно хлеб, он будто хлеб — и только, 
Он всякий раз рождается страдой. 
Неистребимый запах хлеба сладок,
Он пьется медом, он пригож на вздох, 
Какая-то в нем песенная радость,
Какая-то сердечность от тревог.
Конечно, каждый нынче начитался,
Что хлеб — частично пот, частично кровь, 
Что в нем с сороковых металл остался,

Что он перемахнул пятьсот веков.
Н все же запах хлеба — запах хлеба, 
Его колосья солнцем налились 
Н пахнут солнцем, и прекрасным небом, 
Н женщиной, дарящей людям жизньѵ

Я подхожу к окну, я отворяю.
Ждут облака, ждут тени, ждет река. 
Сейчас скажу и сразу потеряю 
Вкус только что рожденного стиха. 
Утрата тайны, исступленной боли — 
Я мать, и мой ребенок вот уйдет. 
Хотя б одна душа спроси: легко ли 
Оставить сокровенное свое.
Ославить то, что не дано другому, 
Хотя бы в рамки нужные вписать,
Н все-таки надеяться затронуть 
Не только выражением лица.

+  ЗАОЧНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ ЗДОРОВЬЯ

Близорукость
Близорукость — 

наиболее частый де
фект зрения, его про
грессирование может 
привести к необрати
мым изменениям и 
стать причиной инва
лидности.

Близорукость разви
вается при повышен
ной учебной нагрузке, 
при длительной и бес
порядочной зрительной 
работе на близком рас
стоянии. 1 При этом 
глазные мышцы, вы- 
нужденые постоянно 
выполнять чрезмерную 
работу, давят на глаз
ное яблоко. С годами

происходит его удлине
ние, сетчатка отодви
гается кзади, изобра
жение отдаленных
предметов уже не сов
падает с сетчаткой и 
теряет отчетливость. 
Развитию близорукости 
способствуют также: 
недостаточное освеще
ние, неправильная по
за при чтении, слабое 
физическое развитие, 
малоподвижность.

Если близорукость 
возникла, важно оста
новить или замедлить 
ее развитие, предупре
дить возможность ос
ложнения. Для этого 
важна своевременная 
оптическая коррекция 
и создание условий 
зрительного комфорта.

Основным методом 
профилактики близору
кости является воздей
ствие на аккомодацию 
глаза специальными 
упражнениями. В до
машних условиях мож
но делать упражнения 
типа «метка на стек
ле». В очках для да
ли человек становится 
у окна на расстоянии 
3 0 — 35 см. На стекле 
на уровне глаз прикре
пляется круглая метка 
диаметром 3 — 5 мм. 
Вдали, на уровне взора 
намечают какой-либо 
предмет и поочередно

переводят взор то на 
метку, то на предмет 
вдали. Тренируют каж
дый глаз в отдельно
сти. Первые два дня 
продолжительность уп
ражнения три минуты, 
затем два дня — пять 
минут и остальные 15 
дней — семь минут. 
Можно также сделать 
ракетку, окружность 
ее — 15X 20  см, на 
нее приклеить букву 
«С» диаметром 2 мм. 
Затем надеть очки + 3  
диоптрия, ракетку при
близить к глазу до рас- 
плывчивости, затем от
далить до ясности. 
Продолжительность уп
ражнения — 10 минут 
для каждого глаза. 
Одновременно с упраж
нениями закапывают 
1 %-процентный раст
вор мезатона. Все это 
эффективно в началь
ной стадии заболевания.

Если близорукость 
прогрессирует, то врач 
назначает медикамен
тозное лечение. При
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близорукости высокой 
степени люди должны 
находиться на диспан
серном учете и посе
щать окулиста 1— 2 
раза в год. Если близо
рукость выше 6 диопт
рий и прогрессирует, 
увеличиваясь на 1 ди
оптрию в год, то пока
заны склеропластичес
кие операции. Лицам с 
близорукостью свыше
6 ,5  диоптрии (а при 
изменении глазного 
дна свыше 4) противо
показана работа, свя
занная с подъемом тя
жестей, длительном 
пребывании в согнутом 
положении с наклоном 
головы вниз.

Своевременные и 
активные профилакти
ческие и лечебные ме
ры позволяют сохра
нить трудоспособность 
большинству людей, 
страдающих близоруко
стью.

С. ПОТАПОВА, 
врач-окулист.

Грозит бедой
С наступлением пого

жих дней возрастает по
ж арная опасность. Наи
большее количество по
жаров в этот период про
исходит от брошенных 
спичек и окурков, от ко
стров, разведенных вбли
зи строений, щалости де
тей со спичками, неис
правности электропро
водки и электрооборудо
вания. Страшный бич 
этого пожароопасного пе
риода — пожары в жи
лых домах. Настоящим 
бедствием являются без
надзорные костры, разло
женные вблизи строений. 
Сжигая сухие листья, 
ботву, мусор на приуса
дебных участках, хозяева 
нередко отвлекаются на 
другие дела, не думая о 
том, что огонь по сухой 
траве легко может до
браться до надворных по
строек и до самого дома.

Одной из распространен
ных причин возникнове
ния пожаров стало неос
торожное обращение с 
огнем при курении в не
трезвом состоянии.

Особую тревогу вы зы 

вают пожары от электри
ческой проводки. В марте 
произошло два пожара по 
этой причине. Резуль
тат — полностью выго
ревшая квартира в одном 
случае и повреждение до
машних вещей — в дру
гом.

Причиной возникнове
ния пожаров многие счи
тают случайность. Кто-то 
«случайно» оставил в 
квартире невыключенный 
электроприбор, брошен
ный кем-то незатушенный 
окурок «невзначай» попал 
на сухую траву... За каж 
дой такой «случайно
стью» — пренебрежи
тельное отношение к тре
бованиям пожарной без
опасности.

В пожарной защите 
жилых домов нет мело
чей. Самое, казалось бы, 
незначительное отклоне
ние от установленных
норм и правил грозит бе
дой!

Л. ЛУЩИКОВА, 
младший инспектор 

1-й пожарной 
части.


